

## Licencias médicas

# 14 amigos, familiares y funcionarios de confianza ya renunciaron

Ministerios evitan detallar números.  
 Hacienda daría nuevo balance en un mes.

Nicolle Peña

**A**poco más de tres semanas de que estallara la polémica por los 25 mil funcionarios públicos que viajaron al extranjero estando con licencia médica entre 2023 y 2024, solo se han conocido 14 renuncias y una suspensión entre los perfiles de alta connotación pública involucrados. Esto, según han difundido distintos medios de comunicación de acuerdo a información recopilada por La Segunda al 11 de junio. A ello se suma la renuncia de Iván Mendoza a la vicepresidencia del Colegio Médico, por la misma causa.

Consultados sobre las renuncias, despidos y sumarios efectuados hasta el lunes pasado por el caso, sólo cuatro ministerios respondieron: acotaron que están remitiendo los antecedentes a Hacienda, entidad que recién en un mes más hará un nuevo balance al respecto.

El 27 de mayo Mario Marcel y su directora de Presupuestos, Javiera Martínez, hicieron un balance; dijeron que se darían un mes de plazo para iniciar los sumarios y enviar, en caso de ser necesario, antecedentes al CDE para recuperar recursos públicos. Dijeron que 1.102 funcionarios del gobierno central habían dejado sus cargos por el caso, aclarándose después que su salida era por distintas razones.

Entre las posibles sanciones a los funcionarios que hicieron mal uso de las licencias están la devolución de fondos, suspensión con rebaja de sueldo, destitución y en ciertos casos, sobreseimiento.

A los casos más notorios, como la renuncia de la cuñada del Presidente Gabriel Boric a Segegob o familiares de autoridades (ver red), se suman acciones como la de BancoEstado, que desvinculó a 91 trabajadores por viajar al extranjero mientras estaban con licencia médica. Además, hace dos días la exseremi de Minería de Antofagasta, Macarena Barramúñoz, aseguró a través de un comunicado que su desvinculación no fue voluntaria y que si "las declaraciones de la ministra (de Minería) Williams tuvieron como objetivo asociarla a una investigación de la cual no forma parte", se reserva el derecho a iniciar acciones legales. Una vez publicada esta nota en la web, desde Segegob afirmaron que a la exseremi se le solicitó la renuncia durante mayo y que su salida no se relaciona con el informe emitido por la Contraloría.

## 10 fiscales viajaron al extranjero con licencia médica

El escándalo por las licencias médicas fraudulentas que son utilizadas por funcionarios públicos para viajar al extranjero aterriza en el Ministerio Público. De acuerdo a la información que se entregó hoy desde la institución, son 10 fiscales de distintas fiscalías del país involucrados. El informe de dicha institución dice cuenta de que en el periodo 2022 y 2025, hubo 42 funcionarios del MP con salidas al exterior en circunstancias que se encontraban con licencia médica. De acuerdo a información preliminar que maneja La Segunda habría fiscales involucrados de la Fiscalía Oriental, Los Lagos, Valparaíso, Biobío, el Maule y de las fiscalías Centro Norte y Occidente.

Las salidas que se conocen

